

MOTION 1

L'UNSP - SECTEUR FINANCES : DES VALEURS À CULTIVER

Un syndicalisme de proximité

L'UNSP – Secteur Finances a le souci constant de vivre au plus près des préoccupations des agents du SPF Finances.

À cette fin, nous sommes présents dans toutes les régions du pays, forts d'un réseau très dense de délégués dans les bâtiments des Finances, ce qui garantit à nos (futurs) adhérents une grande proximité physique et un contact direct facile et rapide en cas de question ou de problème.

Vivre au plus près des préoccupations des agents signifie également pour l'UNSP — Secteur Finances être à l'écoute de toutes les demandes, aussi bien individuelles que collectives, des revendications du personnel, de ses suggestions.



Un syndicalisme d'union efficace

Les revendications sont la raison d'être du syndicalisme. L'efficacité d'un syndicat se mesure à sa capacité à faire aboutir ses demandes, à faire avancer le progrès social. Le syndicalisme pratiqué par l'UNSP — Secteur Finances est tourné vers ce seul but. Pour cela, notre syndicat estime que le rassemblement du plus grand nombre est nécessaire. Aussi recherchons-nous toujours l'unité syndicale.

Par ailleurs, si la démarche unitaire fait partie de nos valeurs, celle-ci ne doit pas constituer un frein à l'expression de nos propres revendications ni à la mise en œuvre de nos pratiques et de nos stratégies. Si elle devient contre-productive, il faut savoir, quel que soit le niveau où l'on se situe, s'en extraire pour demeurer cohérent.





Une indépendance active

Le syndicat national UNSP – Secteur Finances n'est lié à aucun parti politique, à aucune autorité, à aucune institution financière ou religieuse.

Nous vivons notre indépendance de façon active, sans craindre de nous prononcer sur certaines décisions politiques quand elles ont des conséquences sur la situation de nos membres ou quand elles interfèrent sur nos valeurs et nos idéaux.

L'UNSP — Secteur Finances veut être associée à l'amélioration de la qualité du travail, et notamment à la recherche de la meilleure voie pour un SPF Finances performant dans l'exercice de ses missions. En effet, nous estimons que les agents de tous les niveaux sont les meilleurs témoins des dysfonctionnements éventuels et doivent, à ce titre, être consultés sur les améliorations à mettre en œuvre.

L'indépendance de notre syndicat, c'est sa capacité à dire non et à agir ensuite, si des décisions vont à l'encontre des revendications de nos adhérents ; c'est également sa capacité à dire oui, si des décisions concourent à les satisfaire.

Un syndicalisme professionnel

L'UNSP — Secteur Finances est un syndicat spécifique aux Finances. Nos membres appartiennent tous au personnel du SPF Finances. Ils viennent de toutes les administrations, de tous les corps de métier de notre département.

Grâce à l'implication de nombreux techniciens, notre syndicat monte des dossiers complets et pointus lorsqu'une problématique surgit... Ces dossiers sont notre meilleure arme pour défendre le personnel des Finances et ses spécificités.

Un syndicalisme combatif et aussi constructif, positif et raisonnable

Que ce soit dans la négociation ou dans la défense des droits collectifs ou individuels des agents, l'UNSP — Secteur Finances est avant tout un syndicat combatif, prêt à l'action. Mais l'UNSP — Secteur Finances veille en même temps à rester un interlocuteur fiable, positif et raisonnable en toutes circonstances, même les plus tendues.

Une action syndicale multiforme

Le souci d'efficacité syndicale qui anime l'UNSP — Secteur Finances la conduit à retenir tous les moyens qui peuvent permettre de satisfaire des revendications : élaboration de dossiers et de propositions argumentées, présentation aux responsables administratifs et politiques, recherche de l'appui de l'opinion publique, contacts avec les médias, réalisation de vidéos explicatives, enquêtes auprès des adhérents ou de l'ensemble du personnel, manifestations et actions plus dures.

L'UNSP – Secteur Finances emprunte la voie équilibrée d'un syndicalisme qui ne renonce ni à l'action, ni à la confrontation institutionnelle, ni à la négociation...

L'UNSP — Secteur Finances se veut un syndicat réactif, lorsqu'il faut répondre aux mesures prises par l'autorité ou le gouvernement, mais aussi un syndicat proactif, qui n'hésite pas à faire des propositions, à essayer de faire évoluer les choses, à explorer de nouvelles pistes pour défendre au mieux ses valeurs et les intérêts des agents.



Une démocratie syndicale participative, dynamique et évolutive

Notre syndicat, grâce à sa communication, ses assemblées générales, ses fréquentes réunions et son congrès, donne l'occasion tant à ses délégués qu'à ses adhérents de débattre des sujets tant d'actualité fiscale que relatifs au personnel et qui constituent autant de nouveaux défis à relever chaque année. Mais ces occasions d'échanger les points de vue permettent également d'orienter le choix de revendications et de décider ensemble de moyens d'action innovants à mettre en œuvre pour atteindre nos objectifs.

Une communication diversifiée et permanente

Le soutien actif du personnel aux organisations syndicales passe par la compréhension des enjeux et des revendications et par le partage de ceux-ci. C'est pourquoi, plus que jamais, la communication est importante pour l'UNSP – Secteur Finances.

En matière de communication, nos principaux interlocuteurs demeurent nos adhérents. Notre communication interne doit faire l'objet de la plus grande des attentions. Celle-ci s'articule principalement autour de notre site internet et de notre bimestriel, l'U.F. Infos.

In fine, en matière de communication interne, l'amélioration des liaisons entre les différents organes du syndicat – équipe fédérale, COFEDE, régionales, délégués et adhérents, mais aussi nos collègues du NUOD – Sector Financiën – doit demeurer un objectif permanent.

Une communication externe de qualité est également primordiale.

Cette communication externe vise différents interlocuteurs :

- l'ensemble des agents du SPF Finances : via notre site internet, les courriels, nos vidéos, nos enquêtes, des visites de bureau ou l'édition d'U.F. Infos bureaux ;
- la presse : via les conférences et communiqués de presse ;
- le monde politique : via des communiqués aux responsables politiques ou à la commission des Finances et du budget ;
- nos collègues des autres pays : via l'UFE et la CESI ;
- l'ensemble de la population.

En matière de communication, l'UNSP – Secteur Finances est active sur les réseaux sociaux, notamment via ses comptes Facebook et Twitter.

De même, la valorisation de toute victoire syndicale, si petite soit-elle, doit être utilisée, car elle est un argument fort pour convaincre de l'utilité de se mobiliser et de soutenir l'action des organisations syndicales.

Un appui réel pour nos adhérents

Via cette communication, l'assistance individuelle et éventuellement juridique, l'assistance collective par la concertation, l'UNSP – Secteur Finances veille à constituer une aide permanente pour ses adhérents.

Par toutes ces valeurs que nous tentons de cultiver quotidiennement, nous veillons à éviter le dilemme dans lequel on voudrait enfermer l'action syndicale en Belgique, à savoir soit choisir d'accompagner les reculs sociaux, soit se cantonner dans la contestation.

La voie que nous empruntons évite ces bornes pour trouver l'équilibre entre un syndicalisme qui ne renonce ni à l'action, ni à la confrontation, ni à la négociation : construire, proposer, agir, informer, défendre et soutenir.

C'est sans aucun doute en pratiquant à la fois et de manière coordonnée un syndicalisme de proposition, de lutte, de représentation, de proximité et de rencontre, un syndicalisme ouvert et en prise avec la société dans laquelle il évolue, un syndicalisme de convictions et de valeurs, que nous poursuivrons notre développement au service du syndicalisme d'adhérents que nous revendiquons.

Le respect, une valeur universelle

Le respect doit constituer une valeur universelle véhiculée par l'UNSP et ses représentants. Aucune forme de discrimination n'a sa place au sein du SPF Finances. L'UNSP et ses représentants veillent à défendre cette valeur universelle que constitue le respect au sein du SPF Finances

